
МНЕНИЯ
Уличные 
музыканты 
центра стр. 10

ЗВЕЗДА
Актер театра 
и кино Константин 
Юшкевич стр. 12

ХОББИ
Фильмы цеха 
анимации 
Басманки стр. 15

ВСТРЕЧА
Главы управ 
выслушали 
жителей стр. 6

ДИАЛОГ ПРАЗДНИК ХОББИТРАНСПОРТ

■ «МЦ» ВСТРЕТИЛАСЬ 
С ЖИТЕЛЕМ ЦЕНТРА, 
ГЛАВНЫМ СВАРЩИКОМ 
МОСГАЗА ВЛАДИМИРОМ 
БРОДЯГИНЫМ В ПРЕД-
ДВЕРИИ ДНЯ СВАРЩИКА.
Сварочный процесс при-
влек его, когда он учился 
в девятом классе. Рядом 
с домом возводили про-
мышленный объект, где ра-
ботали сварщики. стр. 14

■ ВСТРЕЧА ЗАМЕСТИТЕЛЯ МЭРА МОСКВЫ ПО ВОПРО-
САМ ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ПОЛИТИКИ И СТРОИ-
ТЕЛЬСТВА МАРАТА ХУСНУЛЛИНА И ПРЕФЕКТА ЦЕНТ-
РАЛЬНОГО ОКРУГА ВЛАДИМИРА ГОВЕРДОВСКОГО 
С ОБЩЕСТВЕННЫМИ СОВЕТНИКАМИ ДАЛА СВОИ 
РЕЗУЛЬТАТЫ.
Более двух часов беседы, ответов на самые острые во-
просы. Строить или сносить объекты? Принимать эти 
ответственные решения власти намерены исключи-
тельно в интересах горожан. Жителей центра интере-
сует, какие знаковые объекты строители намереваются 
сдать в этом году. стр. 6

■ ПРОГРАММЕ ЭЛЕКТРОННЫХ РЕФЕРЕНДУМОВ 
«АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН» ИСПОЛНИЛОСЬ ДВА 
ГОДА. МОСКВИЧИ ОТМЕТИЛИ ВТОРОЙ ДЕНЬ РОЖ-
ДЕНИЯ ПРОЕКТА ИНТЕРНЕТ-ОПРОСОВ В ГОРОДСКИХ 
ПАРКАХ И СКВЕРАХ.
Два года горожане и власть обсуждали самые разные 
вопросы: от благоустройства районов до решения, 
какими станут новые станции подземки. Центром 
активных выходных стали городские парки. На ВДНХ 
подготовили большую сцену к выступлению артистов. 
Для темпераментных организовали спортплощадку, 
желающим отдохнуть предложили пуфы. стр. 4

■ СЕРГЕЙ СОБЯНИН 
ОТКРЫЛ ДВИЖЕНИЕ 
ПО ДВУМ НОВЫМ ЭСТА-
КАДАМ НА ПЕРЕСЕЧЕ-
НИИ РЯБИНОВОЙ УЛИ-
ЦЫ С ТРОЕКУРОВСКИМ 
ПРОЕЗДОМ. 
Саму реконструкцию 
магистрали завершат 
до конца года. Всего бу-
дет построено 7,3 кило-
метра дорог. стр. 5

Округ свой выбор сделал
Газета Центрального административного округа

27 мая 2016 года № 19 (651)

Планируем летний отпуск, предусмотрев основные нюансы стр. 8–9

нтин ы 
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Х

22 мая 2016 года. Счетный участок № 447. Предварительное голосование, которое провела  партия «Единая Россия». Москвичка  Марина Артамонова пришла выразить свою гражданскую позицию вместе 
с дочерью Варварой, ведь сегодня мы выбираем не только наше будущее, но и будущее наших детей
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Сергей Собянин: Московские школьники завоевали более трети первых мест Всероссийской олимпиады

Эксперты Московского 
городского региональ-
ного комитета подвели 
предварительные итоги 
праймериз, а также на-
звали имена лидеров. 

В предварительном голо-
совании, которое прошло 
в Москве 22 мая, приняли 
участие более полумилли-
она москвичей. Это состав-
ляет порядка 6,9 процента 
от числа избирателей. С та-
ким заявлением выступила 

председатель региональной 
счетной комиссии города 
Светлана Цхе.
— Активность выше, чем 
прогнозировалось, — отме-
тила Светлана Цхе. — Кро-
ме того, мы не зарегистри-
ровали никаких серьезных 
жалоб. 
По ее словам, предваритель-
ное голосование, как и под-
готовительная кампания, 
прошло корректно. Участ-
ники продемонстрировали 
умение вести достойную по-
литическую борьбу. Наблю-
датели, присутствовавшие 
на счетных участках во вре-
мя праймериз, не зафикси-

ровали никаких серьезных 
нарушений. Это говорит 
о высоком уровне полити-
ческой культуры в Москве, 
подчеркнула Светлана Цхе. 
На данный момент специ-
алисты счетных комиссий 
обработали порядка 94 про-
центов бюллетеней. Член 
регионального организаци-
онного комитета по проведе-
нию предварительного голо-
сования в Москве, руководи-
тель столичного исполкома 
партии «Единая Россия» Олег 
Смолкин сообщил предвари-
тельные итоги и назвал име-
на кандидатов-лидеров по 
15 одномандатным округам.

— В 196-м округе первое ме-
сто занял Иван Тетерин, — 
рассказал Смолкин. — По 
197-му лидером стал Вя-
чеслав Лысаков. В 198-м — 
Сергей Ладочкин. В 199-м 
округе безоговорочную по-
беду одержал Петр Толстой. 
В 200-м лидером стала Татья-
на Барсукова.
Больше всего голосов по сво-
им округам с 201-го по 210-й 
соответственно набрали: де-
путат Госдумы Елена Пани-
на, Дмитрий Саблин, член 
Общественной палаты РФ 
Любовь Духанина, депутат 
Госдумы Сергей Железняк, 
депутат Госдумы Антон Жар-

ков, Геннадий Онищенко, де-
путат Госдумы Ирина Белых, 
депутат Госдумы Николай 
Гончар, Наталья Мокрышева 
и депутат Госдумы Анатолий 
Выборный.
Затем Олег Смолкин назвал 
имена кандидатов-лидеров, 
которые шли по единому 
списку. Всего было зареги-
стрировано 128 человек. 
На первом месте оказалась 
член Общественной палаты 
Российской Федерации Лю-
бовь Духанина. Второе ме-
сто занял депутат Госдумы 
Владимир Ресин. А третьим 
стал детский врач Дмитрий 
Морозов.

Столичные жители выразили свою гражданскую позицию

Екатерина Брусничная 
okruga@vm.ru

ИТОГИЦИФРА

6,9
ПРОЦЕНТА ИЗБИРА
ТЕЛЕЙ ПРИНЯЛИ УЧА
СТИЕ В ПРАЙМЕРИЗ 
ЕДИНОЙ РОССИИ
Об этом сообщил пред-
седатель Московского 
городского регио-
нального оргкомитета 
по проведению предва-
рительного голосова-
ния Николай Гончар.

В воскресенье, 22 мая, 
в Москве проходило 
предварительное голо-
сование партии «Единая 
Россия».

Все 700 участков в столице 
работали с 8:00 до 20:00. 
Жители столицы могли от-
дать свои голоса в поддерж-
ку 291 зарегистрированного 
участника праймериз. Голо-
совать на участки москвичи 
приходили активно, ведь 
именно от их голоса зави-
сит, каким будет партийный 
список на выборах в Госу-
дарственную думу в сентя-
бре. Одним из избирателей 
стал и мэр Москвы Сергей 
Собянин. Глава города голо-
совал на участке № 16 в Цен-
тральном избирательном 
округе.
— Сегодня большое событие 
в жизни партии «Единая Рос-
сия», проходит предвари-
тельное голосование 
за кандидатов в депу-
таты парламента, — 
сказал Сергей Собя-
нин. — Это важное 
событие. Кандидаты 
знакомятся с избира-
тельными округами, 
с проблемами, кото-
рые там существуют. Граж-
дане узнают своих канди-
датов, и, надеюсь, выбор их 
будет более осознанным.
Кроме того, мэр отметил, 
что праймериз — это хоро-
шая традиция для партии 
«Единая Россия».
— Происходит реальная 
внутрипартийная конкурен-
ция, — сказал Сергей Собя-

нин. — Хотел бы выразить 
благодарность тем горожа-
нам, которые приходят на 
избирательные участки. Это 
очень важно как для города, 
так и для страны.

Шаг вперед
Свой голос пришел отдать 
и председатель Мосгорду-

мы, член регионального 
оргкомитета по проведению 
предварительного голосова-
ния Алексей Шапошников. 
Он считает, что в обозри-
мой перспективе без пред-
варительного голосования 
не будут обходиться ни одни 
выборы. Поэтому прайме-
риз можно считать шагом 
в будущее. 

ПЕРЕКЛИЧКА

Репетиция выборов: 
«Единая Россия» провела 
открытое голосование
Тысячи москвичей определили кандидатов от партии 22 мая

Праймериз стали 
хорошей тренировкой 
для депутатов 

22 мая 2016 года. Мэр Москвы 
Сергей Собянин принял 
участие в предварительном 
голосовании (3) Депутат 
Государственной думы 
Николай Гончар пришел 
проголосовать на участок 
№ 447 (2) Жительница 
Марина Артамонова с дочерью 
Антониной опускают в урну 
избирательный бюллетень (1)
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Город выделит жилье для инвалидов-колясочников по инициативе политической партии «Единая Россия»

20 мая руководитель ис-
полкома Московского 
городского отделения 
«Единой России» Олег 
Смолкин в Центральном 
доме ученых рассказал 
наблюдателям и участни-
кам праймериз правила 
поведения на счетных 
участках.

— Накануне праймериз 
мы пригласили предста-
вителей участников пред-
варительного голосования 

и наблюдателей на счетных 
участках, — рассказал «МЦ» 
Олег Смолкин. — Многие 
из них впервые принимали 
участие в праймериз. По-
этому мы еще раз расска-
зали о нюансах процедуры 
голосования.
Наблюдателям рассказали 
обо всех правах и обязанно-
стях заранее. По правилам 
кандидат мог привлечь к ра-
боте неограниченное коли-
чество наблюдателей, но 
одновременно находиться 
на площадке мог либо один 
наблюдатель, либо участник 
праймериз. Первые сменяли 
друг друга в течение дня.

— Наблюдатели могут толь-
ко наблюдать, — лаконич-
но объяснил их функции 
Смолкин.
В ходе праймериз они не 
вмешивались в работу счет-
ной комиссии, как и в про-
цесс проведения процедуры 
предварительного голосо-
вания.
Сторонники кандидатов по-
лучили разрешение в случае 
нарушения процесса пред-
выборного голосования 
зафиксировать этот факт 
с помощью фото- или видео-
съемки.Снимать регистра-
цию избирателя или момент 
его голосования запрещено.

Помощники участников сле-
дили за тем, чтобы работа 
участков проходила по всем 
правилам, чтобы никто не 
помогал горожанину сделать 
выбор и не нарушал тайну 
волеизъявления.
При нарушении наблюда-
тель мог обратиться к пред-
седателю счетной комиссии. 
По словам Олега Смолкина, 
в 90 процентах случаев про-
блемы удается решить на 
месте. В случае сложной 
ситуации помощники кан-
дидатов  предварительного 
голосования имеют право 
подать обращение в регио-
нальный комитет партии.

Наблюдатели счетных участков прошли обучение

Елена Матвеева
okruga@vm.ru

ПОДГОТОВКА

22 мая 2016 года. Счетный участок № 16. Волонтер участковой 
избирательной комиссии Ксения Воробьева

— В ходе праймериз канди-
даты смогли оценить свои 
силы, а партия получила 
возможность определить 
наиболее перспективных 
из них, — отметил Шапош-
ников. 
Еще в процессе подготовки 
праймериз принесли прак-
тическую пользу избирате-
лям. В их свете выявились 
проблемы, актуальные для 
москвичей. И получили эф-
фективное решение.
— Так, благодаря фракции 
«Единая Россия» в Москов-
ской городской думе был 
принят городской закон 
о льготах на оплату капи-
тального ремонта для по-
жилых людей, — привел 
пример Алексей Шапошни-
ков. — Кроме того, партия 

«Единая Россия» разработа-
ла программу детского лет-
него отдыха «Московская 
смена», поддержанную го-
родскими властями. 
Многие участники пред-
варительного голосования 
посещали свои счетные 
участки, общаясь с избира-
телями.
 

Знаю, кто решит 
проблемы горожан
Депутат Государственной ду-
мы, секретарь Московского 
отделения партии 
«Единая Россия», 
участник прай-
мериз Николай 
Гончар рассказал 
корреспонденту 
«Москвы Центр»,  

почему для него важно это 
голосование. 
— Я принял участие в прай-
мериз, потому что хочу, что-
бы в Государственную думу 
от партии «Единая Россия» 
пришли достойные люди, 
которые не только хотят по-
могать людям, но и умеют 
это делать, — подчеркнул 
Николай Гончар. — Напри-
мер, у меня во дворе на ули-
це Академика Зелинского 
есть проблема. И я очень 
хочу, чтобы тот депутат, 
который войдет в Государ-

ственную думу 
от партии «Еди-
ная Россия», был 
способен сделать 
то, о чем я его как 
житель округа по-
прошу.

Депутат отметил, что знает, 
кто реально сможет решить 
актуальные проблемы жите-
лей столицы, поэтому и при-
шел проголосовать за таких 
людей.

Популярные и честные
Политологи с уверенностью 
констатировали популяр-
ность праймериз, отмечая 
их открытость, а также го-
товность избирателей сде-
лать свой выбор.
— В предварительном го-
лосовании мог принять 
участие любой гражданин 
страны, который обладает 
правом избираться, — ска-
зал корреспонденту «МЦ» 
директор Центра политиче-
ского анализа Павел Дани-
лин. — По Москве идет де-
сятая часть от общего числа 
кандидатов по стране. Это 
значительное число.
По мнению политолога Оле-
га Матвейчева, предвари-
тельные голосования стали 
хорошей тренировкой для 
потенциальных депутатов 
в общении с народом.
— Это возможность «на-
браться» от избирателей 
новых идей, проблем, вос-
питать кадровый резерв, ко-
торый серьезно подрос и за-
явил о себе, — заявил «МЦ» 
Олег Матвейчев. — И, нако-
нец, это способ ответить на 
критику, что в партии якобы 
все решается кулуарно. 

Материал подготовили: 
Екатерина Петрова, Екатерина 
Богданова, Наталья Лучкина 
okruga@vm.ru

■
Льготы на капитальный 
ремонт
Благодаря инициативе 
«Единой России» в Москве 
в ходе подготовки к прай-
мериз приняли закон 
о льготах на капитальный 
ремонт. Одиноко про-
живающие пенсионеры 
старше 70 лет получат 
50-процентную скидку 
на взносы по капремон-
ту. А пенсионеры старше 
80 лет вовсе освобожде-
ны от них.
Закон уже вступил в силу 
и существенно облегчил 
жизнь самых социально 
незащищенных групп 
граждан. Важно, что, хотя 
закон принят в апреле, 
льгота начала действовать 
с 1 января 2016 года.
Около 105 тысяч москви-
чей получили перерасчет.

■
Патриотическое 
воспитание
Депутат Государствен-
ной думы Елена Панина, 
которая выдвигается 
по одномандатному округу 
№ 201, во время дебатов 
предложила принять 
федеральный закон, регу-
лирующий концепцию па-
триотического воспитания 
молодежи.

■
Поддержка инвалидов
Еще одно предложение 
«Единой России», уже 
воплощенное в жизнь, — 
принятие льгот на оплату 
жилищно-коммунальных 
услуг для инвалидов. 
По сути, им вернули 
прежнее право на льготы, 
которые с 1 января по фе-
деральному закону были 
отменены. Теперь средства 
на эти выплаты выделяют 
из городского бюджета.
Эту тему участники прайме-
риз по инициативе «Единой 
России» обсудили на фору-
ме инвалидов «За равные 
права и равные возможно-
сти». В дискуссиях приняли 

участие более трех тысяч 
человек.
— Столичное правитель-
ство поддержало иници-
ативу вернуть для людей 
с инвалидностью льго-
ты, — рассказал депутат 
Государственной думы, 
участник праймериз Антон 
Жарков.

■
Бесплатный отдых 
детям
Партия «Единая Россия» 
предложила идею изме-
нить программу детского 
отдыха. Программа «Мо-
сковская смена» рассчита-
на на маленьких москви-
чей, которые по каким-то 
причинам не смогут 
отправиться во время 
школьных каникул на за-
морские курорты. Ведь 
позволить себе это сейчас, 
в период экономических 
трудностей, может не каж-
дая семья. Юных горожан 
в городских школьных 
лагерях ждут спортивные 
и оздоровительные, куль-
турные и образовательные 
проекты, интересные ма-
стер-классы, а также бес-
платное питание.
Подходящую программу 
можно было выбрать в хо-
де опроса, проведенного 
в «Электронном дневни-
ке», отметив галочкой 
приглянувшийся профиль. 
Стартует проект «Москов-
ская смена» 1 июня.

■
Центр занятости
Новый Центр занятости 
молодежи для юношей 
и девушек в возрасте 
от 14 до 30 лет уже практи-
чески готов к открытию.
Он создан в столице 
по предложению участни-
ков праймериз «Единой 
России». Центр будет по-
могать устроиться на рабо-
ту молодым специалистам 
без опыта.
Центр откроется 
в июне по адресу: 
улица Щепкина, 38/1.

ИНИЦИАТИВЫ

Интервью 
кандидатов 

нашего округа

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Выборы в  Госдуму прой-
дут 18 сентября 2016 года 
по смешанной системе: 
из 450 депутатов 225 бу-
дут избраны по партий-
ным спискам и единому 
федеральному округу, 
а еще 225 — по одно-
мандатным округам. 
«Единая Россия» — 
единственная партия, 
которая провела в стране 
открытое предваритель-
ное голосование.

Важно
Пять инициатив, призванных решить социальные 
проблемы москвичей.
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Столица стала лауреатом престижной международной транспортной премии ITF Transport Awards 2016

Проекту электронных ре-
ферендумов «Активный 
гражданин» исполнилось 
два года.

Москвичи отметили второй 
день рождения проекта «Ак-
тивный гражданин» в город-
ских парках и скверах. Два 
года горожане и власть об-
суждали самые разные во-
просы: от благоустройства 
районов до решения, каки-
ми станут новые станции 
московской подземки. Цен-
тром активных 
выходных стали 
городские парки. 
На ВДНХ подго-
товили большую 
сцену к выступле-
нию артистов.
Люди разных про-
фессий, из разных районов 
столицы, разного возраста, 
но одинаково небезразлич-
ные к жизни города, вместе 
собрались на ВДНХ по слу-
чаю дня рождения «Актив-
ного гражданина».
Для темпераментных ор-
ганизовали спортивную 
площадку, желающим отдо-
хнуть предложили мягкие 
пуфы. Детям — угощения. 
На зеленых лужайках тут 

же организовали пикники, 
в ходе которых горожане об-
щались, знакомились и рас-
сказывали о том, чего доби-
лись там, где живут.
В день рождения можно бы-
ло воспользоваться и подар-
ками. Москвичи могли взять 
бесплатно велосипед напро-
кат, отведать вкусного мо-
роженого, сыграть партию 
в шахматы или пинг-понг, 
поиграть в футбол или за-
пустить летающую тарелку.
— Держи! — мэр Москвы 
Сергей Собянин, поймав на 
лету белую летающую тарел-
ку с логотипом «Активного 
гражданина», возвращает 

ее раскраснев-
шимся ребятам.
— Мы отмечаем 
двухлетнюю го-
довщину созда-
ния «Активного 
гражданина» — 
с о в р е м е н н о г о 

инструмента по управлению 
городом, с помощью которо-
го москвичи решают те или 
иные проблемы, — отметил 
глава столицы. — За это вре-
мя зарегистрировался прак-
тически каждый десятый 
москвич. Это 1,3 миллиона 
человек, которые прини-
мают решения по самым 
разным вопросам: в сферах 
образования, здравоохра-
нения, движения транспор-

та. Самое главное, что мы 
точно знаем, что интересует 
горожан, поддерживают ли 
они предложенные проекты 
или нет. На основании мне-
ния москвичей уже дальше 
двигаемся вперед.
Сергей Собянин поблаго-
дарил всех активистов, уча-
ствовавших в опросах. 
Хорошее настроение по по-
воду дня рождения проекта 
поддержано добрыми дела-
ми, которых за два года сде-
лано немало. Из 1700 про-
веденных голосований на 
портале «Активный граж-
данин» каждое второе полу-
чило конкретное решение. 
Незаменимая составляю-
щая — диалог. Присутствует 
всегда. Многие подходили 
и в ответ благодарили мэра 
за возможность принимать 
непосредственное участие 
в жизни столицы.
— Мы благодарны вам за 
ВДНХ, — несколько горо-
жан подошли к мэру пожать 
руку.
— В ближайшее время здесь 
будет много нового, в том 
числе и специальные дет-
ские городки. Здесь будет 
здорово, — улыбнулся глава 
города.
— Здравствуйте! — выска-
зать свое мнение пришли 
на ВДНХ и маленькие мо-
сквичи.

Сергей Собянин жмет каж-
дому юному гостю руку 
и спрашивает, как у него 
дела. 
— Я Никита, и у меня все хо-
рошо, — докладывает маль-
чик.

— А я Андрей, и мне нравит-
ся быть на зеленой лужайке, 
играть с сестрой в мяч. 
Фотографии на память 
о хорошем дне, который 
еще порадует активных го-
рожан сюрпризами. Ведь 
многие из них следили за 
всеми 1673 референдумами, 
участвовали в появлении 
122 городских новинок. За 
прошедший 731 день при-
нято свыше 48 миллионов 
мнений москвичей!
В настоящее время в город-
ских голосованиях при-
нимают участие в среднем 
200–300 тысяч человек. 
В окружных — от 15 тысяч 
респондентов.
При этом уровень актив-
ности по территориальным 
голосованиям существенно 
выше уровня активности по 
общегородским вопросам 
и составляет 70–80 процен-
тов от числа зарегистри-
рованных пользователей, 
что свидетельствует о вы-
сокой заинтересованности 
москвичей в решении ло-
кальных вопросов.
С момента своего создания 
система электронных рефе-
рендумов «Активный граж-
данин» стала лауреатом 
целых девяти премий, в том 
чис ле меж дународных, 
в номинациях «Государство 
и общество».

ПРАЗДНИК

Василиса Чернявская
v.chernyavskaya@vm.ru

ЦИФРА

25
ПРОЦЕНТОВ. ИМЕННО 
НА СТОЛЬКО УВЕЛИ
ЧИЛОСЬ ЧИСЛО ЛЕТ
НИХ КАФЕ В СТОЛИЦЕ 
ЗА ГОД.
Как рассказал мэр 
Москвы Сергей Со-
бянин, по сравнению 
с 2010 годом — летних 
веранд стало больше 
в полтора раза.

Реализация 
окружных 
проектов

МОСКВАЦЕНТР.РФ

МНЕНИЕ

Ещ е  ч у т ь - ч у т ь  — 
и снова лето. Мы 
ж дем его девять 

месяцев в году. Верим: 
именно летом мы спо-
собны совершить что-то 
по-настоящему стоящее. 
Летом как-то все легче, 
что ли. 
И небо летом теплое... 
Всю ночь можно не спать 
и смотреть на звезды. Так 
я и делала в детстве: отец 
привязывал гамак между 
яблонями на даче, помо-
гал забраться в теплый 
спальник и рассказывал. 
Обо всем на свете. На все 
наши вопросы родители 
умудрялись находить от-
веты. И главное — им бы-
ло не лень. 
В выходные в парке на-
блюдала за молодой се-
мьей. Все трое, включая 
девчушку лет четырех, 
уткнулись в свои теле-
фоны. Техника заменила 
живое общение, и без нее 
мы уже не можем.
Дошло до того, что ро-
дители потре бов а ли 
Wi-Fi в детских лагерях. 
И в этом году их просьбу 
выполнили.
А я бы запретила брать 
в лагерь телефоны. Там 
есть чем заняться. И ро-
дителям стоит вернуться 
в реальность: искупаться 
с детьми в пруду и отве-
тить на кучу наивных во-
просов. Тяжело, согласна. 
Но помните! Летом все 
как-то легче. И мы спо-
собны совершить что-то 
стоящее. То, о чем будут 
вспоминать наши дети. 

Лето 
настоящих 
дел

Дарья Головчанская
шеф-редактор газеты 
«Москва Центр»

День рождения встретили активно
Самые инициативные горожане отметили двухлетие системы электронных референдумов

21 мая 2016 года. Участники праздника «Активный день» в специальной зоне отдыха на территории ВДНХ. Из 1700 проведенных голосований на портале «Активный 
гражданин» каждое второе получило конкретное решение

Участники опросов
создают будущее 
столицы

За время работы «Активного 
гражданина» сотни тысяч 
горожан смогли высказать 
свое мнение по реализации 
проектов развития столицы. 
Среди участников опросов — 
искусствоведы, музыканты, 
юристы, врачи, студенты, мо-
лодые семьи — люди, интере-
сующиеся жизнью города.

ЦИТАТА

Елена Шинкарук
глава Комитета государственных 
услуг города Москвы

ВЛ
АД

И
М
И
Р 
Н
ОВ
И
КО
В



БОЛЬШАЯ МОСКВА 5Пятница 27 мая 2016 года    № 19 (651)

Мэр Москвы Сергей Собянин поздравил с юбилеем Московское училище олимпийского резерва № 1

Еще один участок 
Северо-Западной хорды

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл движение по 
двум новым эстакадам на 
пересечении Рябиновой 
улицы с Троекуровским 
проездом. Саму рекон-
струкцию магистрали за-
вершат до конца года.
— Мы продолжаем участок 
за участком строить новые 
этапы Северо-Западной 
хорды, которая поможет 
разгрузить часть дорог 
и вылетных магистралей 
Москвы, — отметил Сергей 
Собянин. — Примыкание 
Троекуровского проезда 
и Рябиновой улицы — до-
статочно сложный участок 
хорды.
В перспективе Рябиновую 
расширят до четырех полос 
движения в каждую сторо-
ну на участке от Троекуров-
ского проезда до улицы Ге-

нерала Дорохова и до трех 
полос на участке от улицы 
Генерала Дорохова до же-
лезнодорожного путепро-
вода через пути Киевского 
направления Московской 
железной дороги. Всего 
в рамках реконструкции 
Рябиновой улицы будет 
построено 7,3 километра 
дорог.

Учиться, учиться 
и учиться
С 9 лауреатами городского 
конкурса «Учитель года Мо-
сквы-2016» встретился мэр 
Москвы Сергей Собянин.
— Вы прошли все испы-
тания, стали лауреатами 
москов ского конкурса 
«Лучший учитель года», — 
обратился мэр к педаго-
гам. — Это заслуженная на-
града для вас. Надеюсь, что 
ваш талант послужит тому, 
чтобы московские школы 

стали более продвинутыми.
Он также отметил, что си-
стема столичного школь-
ного образования не только 
остается лучшей в стране, 
но и вышла на качественно 
новый уровень и во многом 
соответствует лучшим ми-
ровым стандартам.

Транспортная награда
Москва удостоена премии 
Международного транс-
портного форума. Награда 
вручена в категории пасса-
жирских перевозок.
В ходе визита в Германию 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин принял учас тие 
в работе Международно-
го транспортного форума 
(International Transport 
Forum — ITF) в Лейпци-
ге и получил премию ITF 
Transport Awards 2016.
Сергей Собянин поблагода-
рил жюри за оценку работы 

транспортного комплекса 
и отметил, что прогресс 
стал возможен благодаря 
усилиям огромного коли-
чества людей, работающих 
в сфере метро, наземного 
транспорта, такси и столич-
ного строительства.
— Общими усилиями мы 
сдвинули с мертвой точки 
проблему, которая, каза-
лось бы, была нерешаемая 
в этом мегаполисе, — за-
ключил мэр.
За последние пять лет до-
рожная ситуация в Москве 
значительно улучшилась. 
Так, скорость движения по 
улицам выросла на 12 про-
центов, а число машин, 
въезжающих в центр города, 
упало на 25 процентов. При 
этом время пути с окраин до 
центрального округа умень-
шилось на 16 про центов.

Подготовила Василиса Чернявская 
v.chernyavskaya@vm.ru

В Белом зале здания сто-
личного правительства 
23 мая состоялось откры-
тие IV Международного 
ежегодного обществен-
ного форума «Елисаве-
тинское наследие сегод-
ня. 2016».

Главным событием меро-
приятия стала презентация 
новой туристско-паломни-
ческой программы «Ели-
саветинский маршрут». Ее 
реализация начнется в Мо-
скве и продолжится на тер-
ритории Урала и Сибири. 
Программа станет частью 
подготовки столетия памя-
ти новомучеников и испо-
ведников российских: се-
мьи последнего российско-

го императора Николая II, 
великой княгини Елизаветы 
Федоровны и пострадавших 
представителей дома Рома-
новых.
Участниками мероприятия 
стали представители Ели-
саветинского сообщества 
столицы, регионов России, 
а также ближнего зарубе-
жья, Англии, Германии и Из-
раиля.
— Многие приехали с го-
товыми паломническими 
маршрутами, — отметила 
председатель наблюдатель-
ного совета фонда «Елиса-
ветинско-Сергиевское про-
светительское общество» 
Анна Громова. — Мы хотим 
путешествовать по своей 
стране, узнавать паломни-
ческие места.
По ее словам, московский 
маршрут будет проходить 
по 17 местам города. 

Неделя мэра: образование, премия, дороги Туристический маршрут 
для паломников

Анна Никульникова
okruga@vm.ru

ОФИЦИАЛЬНО СПОРТ

ОБРАЗОВАНИЕ

Конкурс видеороликов 
«Моя школа» начался 
в столице.

Сетевой телеканал «Мо-
сковский образовательный» 
20 мая объявил о начале ви-
деоконкурса для учащихся 
средних общеобразователь-
ных учреждений «Моя шко-
ла».
Ребятам предстоит снять 
и смонтировать трехминут-
ное видео, где они должны 
сообщить об образователь-
ных возможностях школы. 
Конкурс заканчивается 
в сентябре. Видео нужно 
разместить в любой соцсети 
с хэштегом #мояшкола ли-
бо направить на электрон-
ный адрес konkurs@mosobr.
tv (в теме письма указать: 
«Конкурс «Моя школа»).
Сейчас в столице среди 
школьников проводят ис-
с ледов ание,  насколько 
школьники готовы к реаль-
ной жизни.
— Каждая задача для школь-
ника — это отдельный текст, 
в котором описывается жиз-
ненная ситуация. К тексту 
прилагаются задания-во-
просы. По результатам их 
выполнения оценивается 
способность учащихся по-
нять проблему и решить ее, 
используя знания из пред-
метной области, — сообщил 
директор Московского цен-
тра качества образования 
Павел Кузьмин. 

Сам себе 
школьник-
режиссер

Ольга Яковлева
okruga@vm.ru

ЧЕМПИОНАТ

В понедельник, 23 мая, 
в столичном спортком-
плексе «Олимпийский» 
стартовал чемпионат ми-
ра по современному пя-
тиборью. Торжественную 
церемонию открытия со-
ревнований посетил мэр 
Москвы Сергей Собянин.

В зале, где вот-вот начнутся 
соревнования по конкуру, 
выстроились в ряд 35 че-
ловек в национальных ко-
стюмах с официальными 
флагами различных госу-
дарств в руках. Каждый из 
них представляет страну — 
участницу чемпионата 
мира по пятиборью. Всего 
в столицу России приеха-
ло около 300 сильнейших 
спортсменов: чемпионы 
Олимпийских игр, призеры 
и победители мировых и ев-
ропейских турниров.
По классике жанра, пяти-
борцам предстоит показать 
себя в пяти видах спорта: 
фехтование, плавание, 
конкур, бег и стрельба. 
Причем последние два эта-
па соревнований объеди-
нены в один — «комбайн». 
Спортсмены преодолевают 
дистанцию в 3200 метров, 
останавливаясь на четырех 

огневых рубежах. Стреля-
ют по мишеням из специ-
ального лазерного оружия. 
В соревнованиях побежда-
ют пятиборцы, набравшие 
наибольшее количество 
баллов по итогам всех пяти 
состязаний.
— Москва с каждым годом 
все больше становится 
спортивной столицей, — 
приветствовал со сцены 
спортсменов и болельщи-
ков мэр Москвы Сергей Со-
бянин, отметив, что в этом 
году в городе пройдет более 
60 крупнейших мировых 
состязаний. — И то, что Мо-
сква принимает чемпионат 
мира по пяти-
борью в пятый 
раз, не случай-
но. У нас созда-
ны все условия 
для подготов-
ки спортсме-
нов к соревно-
ваниям.
В  М о с к в е 
о б о р у д о в а -
но около 50 спортивных 
стрелковых тиров, около 
40 конноспортивных полей 
для конкура и выездки и не 
менее 22 залов для фехтова-
ния. И это не считая много-
численных плавательных 

бассейнов и легкоатлети-
ческих дорожек.
— Тысячи мальчишек и дев-
чонок успешно занимаются 
дисциплинами пятиборья 
в Москве, — отметил Собя-
нин. — Поэтому не случай-

но, что сборная страны по 
пятиборью почти наполо-
вину состоит из москвичей.
К 2018 году в столице по-
явится специализирован-
ный спортивный комплекс 
для проведения тренировок 
и соревнований междуна-
родного уровня по совре-

менному пятиборью. Тем 
не менее в «Олимпийском» 
уже созданы все условия 
для проведения чемпиона-
та мира.

Материал подготовили: Виктория 
Филатова, Наталья Тростьянская
okruga@vm.ru

Запрягайте, 
спортсмены, 
коней 
Столица принимает чемпионат мира 
по современному пятиборью 

23 мая 2016 года. Спорткомплекс «Олимпийский». Софья Серкина 
во время выполнения этапа конкур

Соревнования 
продлятся 
до 29 мая 
включительно 
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Скейт-парк, расположенный на территории Парка Горького, открылся для третьего сезона после ремонта

Главы управ десяти 
районов ЦАО провели 
традиционную встречу 
с населением. «МЦ» вы-
яснила, какие проблемы 
волнуют горожан.

Встреча главы управы Ме-
щанского района Дмитрия 
Башарова с жителями про-
шла в конференц-зале учеб-
ного центра «Полигон-ПРО 
«Мещанский».
С докладом выступил совет-
ник отдела по взаимодей-
ствию с населением Артем 
Серков. 
— Как вы знаете, Москов-
ское отделение партии 
«Единая Россия» высту-
пило с очень интересной 
инициативой — 
организ ов ать 
городские дет-
ские бесплатные 
лагеря на базе 
общеобразова-
тельных школ. 
Такой лагерь за-
работает и на территории 
нашего района, — подчер-
кнул Артем Серков. 
Он добавил, что на базе 
центра соцобслуживания 
«Мещанский» по адресу: 
Переяславский переулок, 
6, уже 1 июня заработает 
центр отдыха с трехразо-
вым питанием и насы-
щенной культурной про-
граммой. 
После доклада последовали 
вопросы и пожелания жите-
лей к главе района. Первой 
к Дмитрию Башарову обра-
тилась Елена Иноземцева.
— Дмитрий Николаевич, 
прежде всего хочу побла-
годарить управу за обеспе-
чение усиленного патру-
лирования улиц в нашем 
районе. Это хорошее дело, 
спасибо вам! — отметила 
Елена. — Но у меня еще вот 
какой вопрос: в одном из 
своих выступлений Сергей 
Собянин сказал о том, что 

в столице пройдут ягодные 
ярмарки. Будут ли они в на-
шем районе?
— Давайте по порядку. Вот 
уже два месяца у нас ор-
ганизовано дежурство на 
маршруте от проспекта Ми-
ра до Московской соборной 
мечети силами обществен-
ной организации «Офи-
церы России», — пояснил 
Дмитрий Башаров. — По-
казатели действительно 
улучшились — несанкци-
онированных торговцев 
стало меньше. Я рад, что вы 
это заметили. 
Также, по словам главы 
управы, одна ярмарка вы-
ходного дня уже заработа-
ла на территории Мещанки 
с 1 апреля. 
Во время аналогичной 
встречи в Тверском районе 
глава управы Сергей Кова-

лев выслушал 
просьбы прове-
сти санитарную 
обрезку дере-
вьев во дворе 
дома 17 по Тих-
винской улице, 
а также дал по-

ручение своему заместите-
лю по торговле.
— Прошу рассмотреть во-
прос по увеличению уста-
новки лотков с мороженым 
и прохладительными на-
питками в летний период 
во дворах, где большое ко-
личество детей, — решил 
Сергей Ковалев.
Исполняющая обязанно-
сти главы управы Замо-
скворечье Галина Сбит-
нева также встретилась 
с жителями района. На ме-
роприятии жители выска-
зали основные пожелания, 
которые будут учтены при 
дальнейших работах по 
благоустройству террито-
рий, а именно — тщатель-
ней поливать газоны, осо-
бенно в жаркую погоду; не 
производить уборку улиц 
в ночное время; спилить су-
хие деревья. Отметим, что 
подобные встречи прошли 
во всех районах округа.

Газоны польют интенсивнее, 
сухие деревья спилят, 
уборку ночью прекратят

ВСТРЕЧА

Екатерина Богданова
okruga@vm.ru

Более двух часов беседы, 
ответов на самые острые 
вопросы — встреча за-
местителя мэра Москвы 
по вопросам градостро-
ительной политики 
и строительства Марата 
Хуснуллина и префекта 
Центрального округа 
Владимира Говердов-
ского с общественными 
советниками дала свои 
результаты.

Строить или сносить объек-
ты? Принимать эти ответ-
ственные решения власти 
намерены исключительно 
в интересах горожан.
— Я могу сравнить эту 
и встречи с общественными 
советниками пять лет назад. 
Пять лет назад мы не услы-
шали ни одного слова бла-
годарности, — признается 
Марат Хуснуллин. — Кроме 
критики и недовольства, 
тогда не звучало ничего. Се-
годня многие выступающие 
отмечали боль-
шую позитивную 
работу по благо-
устройству улиц, 
созданию парков 
и сносу незакон-
ных строений. В центре 
всегда возникает много во-
просов, но мы никогда ниче-
го не делаем вопреки инте-
ресам населения. Если боль-
шинство горожан против, 
то мы отменяем, например, 
строительство конкретных 
объектов. Даже вопреки 

интересам инвесторов и не-
смотря на суды.
Жителей центра интересу-
ет, какие знаковые объекты 
строители намереваются 
сдать в этом году. Напри-
мер, Театр Олега Табакова. 
По словам заместителя мэ-
ра, он находится в высокой 
степени готовности.

— Здание театра фактиче-
ски готово. Ориентировоч-
но в июле завершится строи-
тельная часть и пройдут пу-
сконаладочные работы, — 
рассказал Марат Хуснуллин.
Глава Стройкомплекса на-
помнил, что строители уже 
завершили монтаж теа-

трально-сценического обо-
рудования в новом здании.
— Также завершается мон-
таж и ведется наладка си-
стем вентиляции, дымоуда-
ления и сигнализации, — 
добавил заместитель мэра.
Изюминкой театра станет 
сцена-трансформер. Она 
сможет ув еличив аться 

в длину и обеспечивать по-
явление передней части сце-
ны. При этом зрительские 
кресла четырех рядов пар-
тера механически убирают-
ся, образуя дополнительную 
площадку.
В планах на будущее у сто-
личных властей — обе-

спечить транспортную 
доступность Московского 
международного делового 
центра «Москва-Сити». Так-
же в этом районе завершат 
снос мелькомбината.
— Всего в Центральном 
округе в этом году построят 
33 социально значимых объ-
екта, — добавил Владимир 
Говердовский. — Так, в сле-
дующем году в Пресненском 
районе Центрального окру-
га откроется детский сад на 
125 мест и построят блок на-
чальных классов на 300 мест, 
а жители Таганского района 
получат пристройку к поли-
клинике на 480 посещений 
в смену, которая расположе-
на по адресу: улица Рабочая, 
владение 31, строение 1.

Василиса Чернявская
v.chernyavskaya@vm.ru

ДИАЛОГ

Мнение горожан учтут 
при строительстве и сносе
Центральный административный округ получит новые пристройки 
к поликлиникам, а также школы и детские сады

Театр Табакова оснастят 
сценой-трансформером 

18 мая 2016 года. Улица Большая Якиманка. Киоски 
с мороженым очень популярны в Центральном округе

На площади Тверской За-
ставы в настоящий момент 
завершается замена ин-
женерных коммуникаций, 
а также в ближайшее вре-
мя проведут благоустрой-
ство территории.
Город изымает у инвесто-
ров территорию на Паве-
лецкой площади. Также 
в планах — развитие и за-
стройка площади у Киев-
ского вокзала.

СПРАВКА

19 мая 2016 года. Проект Театра Табакова (1) Заммэра Москвы по во-
просам градостроительной политики и строительства Марат Хуснул-
лин (2) Префект Центрального округа Владимир Говердовский (3)

Детский
летний
отдых 

МОСКВАЦЕНТР.РФ
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Мэр Москвы Сергей Собянин: Фестиваль «Рыбная неделя» посетили шесть миллионов человек

Правительство Москвы 
утвердило предложен-
ную «Единой Россией» 
программу детского от-
дыха.

Во вторник, 24 мая, на за-
седании президиума прави-
тельства Москвы принято 
постановление об организа-
ции в этом году городского 
отдыха детей в период лет-
них каникул. Мэр Москвы 
Сергей Собянин напомнил, 
что программа городского 
летнего отдыха «Московская 
смена» была разработана 
региональным отделением 
партии «Единая Россия». 
В ходе обсуждения програм-
мы с родителями состоялось 
свыше 400 встреч, в которых 
приняли участие 20 тысяч 
человек. Еще 300 тысяч ро-
дителей школьников при-
няли участие в опросе, орга-
низованном через электрон-
ные дневники.
— После многочисленных 
встреч подготовлен про-
ект решения, согласно ко-
торому организуют две 
смены лагерей — в июне 
и в июле, — заявил Сергей 
Собянин. — Смены будут 
работать с 9 до 18 часов. 
Предоставление такой услу-
ги является для москвичей 
бесплатным.
Программа по-
зволит предоста-
в и т ь  к а ж д о м у 
м о с к о в с к о м у 
летнему лагерю 
сертификаты на 
бесплатное по-
сещение учащи-
мися один-дв а 
р а з а  в  н е д е л ю 
музеев, выставок 
и других культурных учреж-
дений. На данный момент 
такая договоренность до-
стигнута уже с 15 организа-
циями, в том числе с кино-
концерном «Мосфильм», 
Москвариумом, а также 

Парком Горького и Москов-
ским зоопарком. Помимо 
этого, ребята смогут зани-
маться спортом, посещать 
физкультурные и спортив-
ные мероприятия, а также 
участвовать в экскурсиях на 

легендарные спортивные 
объекты столицы.
Столичный мэр дал распоря-
жение профильным депар-
таментам города активно 
подготовиться к программе 
«Московская смена».
— Остались считаные дни 
до начала работы лагерей, 
главное, чтобы все было 
сделано на качественно хо-
рошем уровне, — резюми-
ровал он.
По словам директора школы 
«Наследник» Любови Духа-
ниной, по программе «Еди-
ной России» «Московская 
смена» смогут отдохнуть 

свыше 50 тысяч столичных 
школьников. Для них будут 
работать 299 учреждений.
Примерно в 130 школах, 
обеспечивающих досуг в 
дни каникул, выставят до-
полнительные посты част-
ных охранных предприятий 
(ЧОП).
Все объекты детского отды-
ха Москвы также включат в 
маршруты патрулирования 
полиции. Патрули будут 
несколько раз в сутки при-
езжать на территорию. Со-
трудники частных охранных 
предприятий обеспечат без-
опасность в школах.

«Московская смена» утверждена

Василиса Чернявская
v.chernyavskaya@vm.ru

ДЕТИ

Городская клиническая 
больница № 15 имени Фи-
латова провела операцию 
по эндопротезированию.

Пациенткой стала восьми-
десятилетняя женщина. 
Она, занимаясь в саду, упа-

ла и сломала шейку бедра. 
Приехав в больницу, узна-
ла, что единственный спо-
соб поставить пациентку 
на ноги — эндопротезиро-
вание. 
Однако в свои 80 лет она уже 
имела целый ряд хрониче-
ских заболеваний: гиперто-
ническая болезнь 3-й стадии, 
атеросклероз, ишемическая 
болезнь сердца. Сначала ей 

подобрали лекарства для ле-
чения гипертонии и ишеми-
ческой болезни. Вскоре ей 
стабилизировали давление 
и только после этого назна-
чили операцию по эндопро-
тезированию.
Перед операцией у женщи-
ны произошел гипертониче-
ский криз — давление подня-
лось до 220. Анестезио логам 
пришлось 40 минут бороть-

ся с ее давлением, и только 
после его нормализации 
хирурги приступили к ра-
боте. Операция по установ-
ке тазобедренного сустава 
длилась всего 35 минут. Ее 
провела бригада медиков: 
заведующий отделением 
травматологии хирург-ор-
топед с 35-летним стажем 
Валерий Николаев и самые 
опытные врачи клинической 

больницы № 15 имени Фила-
това. Благодаря спинальной 
анестезии с пациенткой 
постоянно поддерживался 
контакт, что помогло лучше 
контролировать ее самочув-
ствие. После операции она 
должна будет пройти работу 
с врачом-реабилитологом. 
Он поможет женщине зано-
во научиться ходить с новым 
суставом.

Поставить на ноги: врачи больницы имени Филатова провели уникальную операцию

Екатерина Богданова
okruga@vm.ru

МЕДИЦИНА

Новая программа летнего отдыха для школьников позволит им бесплатно посещать музеи 
и выставки каждую неделю, а также спортивные мероприятия

Откроется 
целых три 
направления 
лагерей 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Любовь Духанина
 президент образо-
вательного холдинга 
«Наследник»

На сегодня Москва прак-
тически уже готова к от-
крытию детских летних ла-
герей, потому что органи-
зации нашли правильные, 
оптимальные пути решения 
всех вопросов. Мы создаем 
летние смены для детей 
в возрасте от семи до 14 лет, 
будут открыты в городе ла-
геря «Московской смены» 
по трем направлениям.

На территории Цен-
трального администра-
тивного округа в этом 
сезоне всего будут 
работать 17 детских 
городских летних ла-
герей.

Общеобразовательные 
лагеря
■ Школа № 1240
Средний Кондратьев-
ский переулок, дом 8а.
■ Школа № 2054
Садовая-Сухаревская 
улица, дом 12а.
■ Многопрофильный 
лицей № 1799
Донская улица, дом 10.
■ Школа № 171
Комсомольский про-
спект, дом 43, строение1.

Лагеря социальной 
защиты
■ ТЦСО «Мещанский»
Переяславский пере-
улок, дом 6.
■ ТЦСО «Мещанский», 
филиал «Красносель-
ский»
Малый Краснопрудный 
тупик, дом 1, строение 1.
■ ТЦСО «Мещанский», 
филиал «Басманный»
Бауманская улица, 
дом 36, строение 2.
■ ЦПСиД «Красносель-
ский»
Скорняжный переулок, 
дом 4.
■ ТЦСО «Арбат», фили-
ал «Пресненский»
Тверской бульвар, дом 
14, строение 1.
■ ТЦСО «Арбат»
Трубниковский пере-
улок, дом 21, строение 1. 
■ Филиал «Якиманка», 
ГБУ ТЦСО «Таганский»
3-й Кадашевский пере-
улок, дом 9.
■ ЦССВ «Спутник»
улица Мельникова, 
дом 4, строение 2.

Лагерь физической 
культуры и спорта
■ СБК «Глория» Мос-
комспорта
Зоологическая улица, 
дом 26а.

АДРЕСА

17 мая 2014 года. Школьники на экскурсии в Государственной Третьяковской галерее в Лаврушинском 
переулке. Аналогичные экскурсии будут проводиться в летних городских лагерях

Эндопротезирование 
сустава — высокотехно-
логичный метод лечения, 
при котором производится 
замена поврежденного 
сустава на протез из совре-
менных материалов.

СПРАВКА
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Имущество
Лучше всего застраховать свою квартиру 
на тот период времени, пока вас не будет до-
ма. Особенно важно защитить себя не только 
от кражи, но и купить недорогой полис страхо-
вания гражданской ответственности. Он смо-
жет покрыть расходы в том непредвиденном 
случае, если, например, в вашей квартире 
прорвет трубу и затопит соседей снизу. 

Учащиеся лицея № 1525 стали участниками Международной выставки детского изобразительного творчества 

Пожарная безопасность
В квартире можно поставить пожарный датчик, стоимость око-
ло 2–3 тысяч рублей. Панель, которая передает сигнал, стоит 
в среднем 11 тысяч. Можно бесплатно вызвать на дом эксперта 
из компании по пожарно-охранной безопасности, который подска-
жет, какие предметы в квартире стоит устранить, чтобы избежать 
несчастного случая. Также имеет смысл обесточить все электропри-
боры, кроме панели передачи. Это предотвратит замыкания.

Сигнализация
Самый надежный способ защитить свое жилище от непрошеных гостей — поставить 
квартиру на сигнализацию с выведением на пульт централизованного наблюдения вне-
ведомственной охраны. При попытке взлома на пульт охраны придет сообщение, группа 
реагирования будет на месте через 5–7 минут.

Билеты 
на самолет
При оформлении тура уточните, 
включает ли стоимость ваших 
авиабилетов сопровождение. 
Это услуга, согласно которой 
турагентство обязано уведо-
мить вас об изменении номера 
или времени рейса, переносе 
вылета в другой аэропорт.

Автомобиль
Застрахованный автомобиль 
можно оставить под окнами, 
но если во дворе решат покрасить 
забор, то эвакуационная служба 
имеет право его переставить. 
Еще один вариант — поехать 
на машине в аэропорт. Непо-
далеку есть платные стоянки, сто-
имость — от 200 рублей в день. 
Не забудьте взять квитанцию.
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 3000

Подготовка к предстоящему летнему отпуску стала темой 
круглого стола, который прошел в нашей редакции. Уча-
стие в обсуждении приняли: генеральный директор стра-
ховой компании «РЕСО-гарантия» Игорь Иванов, коммер-
ческий директор Национального туроператора «Алеан» 
Оксана Булах, генеральный директор туристической ком-
пании «Золотые купола» Юрий Ящук, пиар-директор сер-
виса по подбору персонала PROFI.RU Людмила Семешкина, 
коммерческий директор компании Комплексной системы 
мониторинга охранно-пожарной системы безопасности 
Юрий Найденов, генеральный директор гостиницы для 
собак и кошек ZOOHOTEL Анна Мусницкая, автоэксперт 
Тимур Давыдов. Мы собрали воедино самые полезные 
и важные советы.

СЕЗОН

Заботы 
остаются дома
«МЦ» выяснила, как спланировать 
отпуск, предусмотрев все нюансы

Почта
Просите соседей в ваше 
отсутствие вытаскивать ре-
кламные проспекты и счета 
из почтового ящика. Раз-
носчики рекламных букле-
тов практически каждый 
день бывают в подъездах 
жилых домов и расклады-
вают «макулатуру» во все-
возможные места. Если ваш 
почтовый ящик всегда пуст, 
никто не подумает, что вы 
уехали, а значит, у преступ-
ников не будет соблазна 
забраться к вам домой.
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Страховка
Отправляясь в путешествие, необходимо застрахо-
ваться от несчастного случая и потери багажа. 
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Центральный округ украсили три четырехметровые декорации в виде книг со светодиодными экранами

Путевка
Обращаясь в туристическое 
агентство, обратите внимание 
на сайт компании и внешний 
вид офиса. Компьютеры 
должны быть стационарны-
ми, а на стенах висеть дипло-
мы туроператоров. Все это 
свидетельствует о професси-
ональности турагентства.

Здоровье
Медицинская страховка также необходима, если 
вы отправляетесь за рубеж. Если же вы путеше-
ствуете по стране, медицинская страховка не нуж-
на, лучше приобрести дополнительную страховку, 
по которой вам окажут все необходимые услуги. 

≈ 50

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Валерий
Грибакин
 советник генерального 
директора ФГУП «Охрана» 
МВД России, генерал-
майор полиции в отставке

Если вы живете на первом 
или втором этажах, окна 
выходят в глухой двор, 
а рядом растут деревья 
или есть пожарная лест-
ница, то позаботьтесь 
о защите окон. Практика 
показывает, пластиковые 
рамы вскрываются отверт-
кой за считаные секунды. 
Будьте бдительны! Уезжая 
в отпуск, попросите сосе-
дей присматривать за ва-
шей квартирой.

Оксана Булах
коммерческий директор 
Национального туропера-
тора «Алеан»

Обратите внимание на сайт 
выбранного вами тура-
гентства. Он должен быть 
наполнен: содержать акту-
альную информацию, но-
вости, спецпредложения, 
ссылки на туроператоров 
или системы агрегаторов. 
Если хотите дополни-
тельных гарантий, стоит 
заодно проверить вашего 
туроператора: состоит ли 
он на сайте Ростуризма 
в реестре туроператоров.

Домашние 
животные
Присмотреть за животными могут род-
ственники или друзья. Если нет — оста-
ется обратиться в зоогостиницу. В стои-
мость номера входит уход, прогулки вну-
три гостиницы, питание и ветеринарный 
контроль. Как правило, зоогостиницы 
принимают только кошек и собак, но есть 
несколько отелей, которые также приютят 
птиц, грызунов и кроликов. Главное усло-
вие: животное должно быть здоровым.

от 600
 

до 1000

≈ 50 в день в деньцена (в рублях)

Растения
На базе многих библиотек появляются го-
стиницы для растений. Вы можете принести 
туда любимый фикус, и чуткие библиотекари 
позаботятся о нем: будут регулярно поливать 
и проследят, чтобы растению хватало света.

А б

от 200
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Сквозной проезд между улицей Долгоруковской и внутренней стороной Садового кольца появится осенью 

Продолжается музыка возле меня

Музыка на улице — дело хорошее. 
Приходишь в парк — а там духовой 
оркестр, скажем. За последние го-
ды, правда, привыкли мы и к друго-
му. Идешь, скажем, по подземному 
переходу — а там… 
Поют и играют у нас, надо сразу 
признать, неровно. Бывает очень 
даже прилично. Но бывает, что — 
кто в лес, кто по дрова. Но им тоже 
подают. Люди же стараются, а не на 
халявную бутылку пива просят.

В рамках нынешнего 
проекта артисты будут 
отбираться в ходе кон-
курса, организован-
ного Московским про-
дюсерским центром 

совместно с Департаментом куль-
туры и Мосгорпарком. Главным 
критерием, уверяют организато-
ры, будет «атмосферность компо-
зиции и техничность записи». При 
этом все песни должны быть рус-
скоязычными или без слов.
А без прохождения конкурса с уча-
стием чиновников в парках и в пе-
шеходных зонах петь и играть 
можно будет? Или дядя полицио-

нер спросит у сидящего в подзем-
ном переходе барда лицензию, что 
ему разрешено тут петь, а список 
разрешенных песен — вот он. Тут 
как бы палку с бюрократической 
заорганизованностью не пере-
гнуть. А то потом еще кассовый ап-
парат потребуют поставить вместо 
шапки на земле для мелочи.
Может, как-то и надо отбирать 
«уличных исполнителей». Не знаю 
даже. С другой стороны, любит че-
ловек ходить в один и тот же парк, 
а там тебе каждый день про «алые 
розы» поют. И хочется уже, чтобы 
пластинку сменили. К тому же ма-
терные и прочие «экстремистские 
вещи» у нас и так запрещены за-
конодательством, так что в случае 
чего воспевшего «под Шнура» ждет 
разбирательство в ОВД. А осталь-
ные — пусть пробуют себя. По-
нравится людям — кинут горсть 
мелочи. Не понравится — срабо-
тает естественный отбор, и «прова-
лившийся» найдет себе более при-
стойное занятие. В любом случае 
пешеходные зоны только оживут 
от этого. Музыка же — она живая.

1 июня стартуют прослушивания музыкантов в рамках проекта «Музыка в городе». Планируется, 
что в парках, и в пешеходных зонах столицы будут звучать песни уличных музыкантов и начинающих 
артистов. Проект уже вызвал немало споров. Вопрос в том, как будут отбирать музыкантов. И надо ли?

Культурную картину не испортить 
вкусовым произволом

Пусть все поют. Сработает 
естественный отбор

10 мая 2015 года. Праздничный парад «Шагающих оркестров» в парке «Музеон» в честь Дня Победы

На мой взгляд, задаваться вопро-
сом, насколько уместны в столич-
ных парках выступления музыкан-
тов, довольно странно. Уличные 
музыканты — это неотъемлемая 
часть любого нормального город-
ского ландшафта, часть нашей го-
родской культуры. 
В столице, правда, это почему-то 
вызвало горячие споры: жители 
столицы не могут сойтись в еди-
ном мнении, насколько это по-
ложительное или отрицательное 
явление. 
Вместе с тем музыка всегда делает 
город более живым, ярким. По-
этому различные доводы наших 
сограждан, направленные против 
уличных исполнителей, я бы на-
звал неким вкусовым произволом. 
Если заглянуть на страницы ми-
ровой истории, то можно увидеть 
многочисленных шарманщиков, 
скоморохов. Эти средневековые 
традиции невозможно исключить 
из общей картины города и по сей 
день. Иными словами, без про-
шлого невозможно представить 
будущее. 

Явление это интернациональное. 
Во всем мире на улицах можно 
увидеть идентичную картину. Это 
своеобразная визитная карточка 
городов. 
Музыканты привлекают внима-
ние и располагают к культурному 
обогащению. Мы и так уже при-
выкли сидеть дома — за компью-
тером, в интернете, где пытаемся 
найти некие положительные эмо-
ции. Но их источником может как 
раз стать музыка на 
улицах города. Плюс 
к этому — реальная 
возможность познако-
миться с произведени-
ями классики, культо-
выми композициями, над которы-
ми не властно время. К тому же не 
стоит забывать, что исполнители 
работают на безвозмездной осно-
ве. Вознаградить их за труд — на-
ша добрая воля.
Поэтому идею предоставить воз-
можность реализовать свой твор-
ческий потенциал музыкантам 
в парках я считаю правильной, по-
ложительной инициативой города. 

 ПРЕМЬЕРА 
 РУБРИКИ 

Виталий Куренной
руководитель Школы культурологии и заведующий лабораторией 
Центра фундаментальных исследований НИУ ВШЭ

Георгий Бовт 
обозреватель, ведущий и автор передачи на радиостанции 
«СИТИ-ФМ», главный редактор журнала «Русский мир.ru»

В Европе уличных музы-
кантов великое множество. 
Несмотря на различие 
правил в зависимости 
от региона, они играют 
везде. В Париже требуется 
обязательная регистрация 
музыканта в муниципали-
тете. А в Мюнхене, чтобы 
получить право на уличное 
исполнение музыки, нужно 
заплатить 10 евро в город-
скую казну и выдержать 
конкурс. Разрешение да-
ется только на один день. 
Впрочем, это самый требо-
вательный к музыкантам 
город Германии.
А вот в Кельне появилась 
общественная инициатива 
«Уличная музыка что на-
до» — Straßenmusik, aber 
richtig. Спикер инициативы 
Маттиас Кульман рас-
сказал «МЦ» о том, какие 
требования выдвигаются 
к музыкантам. 
Маттиас, расскажите, 
нужна ли лицензия, чтобы 
играть на улицах Кельна?
Нет, но у нас есть свод пра-
вил, которым необходимо 
подчиняться. Музыканты 
не могут располагать-
ся друг к другу ближе 
чем на двести метров, 
чтобы музыка не пре-
вратилась в невыносимую 
какофонию. Никто не ходит 
с рулеткой, чтобы отмерять 
расстояние, но муници-
пальные служащие при-
глядывают, чтобы артисты 
не стояли слишком близко. 
А вот следующее правило 
соблюдается строго. Му-
зыканты не имеют права 
пользоваться звуковыми 
усилителями. И штраф 
за несоблюдение этого 
требования — 35 евро. 
Вы проводите кастинги?
Только для артистов, ко-
торые хотят играть на цен-
тральных улицах. У нас 
роль экспертов исполняют 
простые горожане. Улич-
ные музыканты — прекрас-
ная приманка для туристов. 
У людей от музыки под-
нимается настроение, они 
делают больше покупок, 
останавливаются в улич-
ных кафе неподалеку от ар-
тиста. Поэтому мы никогда 
не будем запрещать улич-
ную музыку. Но мы хотим, 
чтобы на наших площадях 
играли по-настоящему 
красивые мелодии.
Захар Артемьев
zahar.artemev@vm.ru

ЗАХАР ДОЗВОНИЛСЯ

Приманка 
для туристов 
и двигатель 
торговли
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Артистам проекта «Музыка в метро», выступающим в подземке, разрешат использовать звукоусилители

Большинство аварий 
происходит из-за само-
вольной переплани-
ровки. «МЦ» выяснила, 
каковы меры пресечения 
такого переустройства.

Собственник жилого по-
мещения, которое было 
самовольно переустроено 
и (или) перепланировано, 

или наниматель такого 
жилого помещения по до-
говору социального найма 
обязан привести такое жи-
лое помещение в прежнее 
состояние в разумный срок 
и в порядке, который уста-
новлен органом, осущест-
вляющим согла-
сование. 
Ес ли соотв ет-
ствующее жилое 
помещение не 
будет приведено 
в  прежнее со-

стояние в указанный срок, 
суд по исковому заявлению 
Мосжилинспекции может 
принять решение в отно-
шении собственника о про-
даже с публичных торгов 
жилого помещения, где бы-
ла проведена самовольная 

перепланиров-
ка, с выплатой 
собс тв еннику 
вырученных от 
продажи поме-
щения средств 
за вычетом рас-

ходов на исполнение судеб-
ного решения.
— В отношении нанима-
теля, — уточняет замна-
чальника Жилищной ин-
спекции ЦАО Константин 
Кондратенко, — будет при-
нято решение о расторже-
нии договора социального 
найма с возложением на 
собственника помещения, 
являвшегося наймодателем 
по договору, обязанности 
по приведению жилого по-
мещения в прежний вид.

Перепланировка требует осмысленного подхода

Лев Демин
okruga@vm.ru

РЕМОНТ

Дом на улице Рогожский 
Вал, 13, корпус 2, — 
новый. Но с первых же 
дней после заселения 
в подъезде № 6 периоди-
чески возникают «газо-
вые атаки». 

Жители обратились с кри-
ком о помощи: «Анатолий 
Никитич, помоги, зады-
хаемся от вони, которая 
поднимается от первого до 
верхнего этажа».
Бригада репортеров вы-
ехала на место и побывала 
в квартирах жителей зло-
получного подъезда. Сен-
сации не случилось. 
Проверка подтвердила на-
ши догадки — общедомо-
вая вентиляция работает 
отлично. Тайну возникно-
вения неприятных запахов 
раскрыли специалисты 
управляющей компании 
ГБУ «Жилищник» района 
Таганский».
— Неприятные з апахи 
в квартирах появляются, 
когда возникают засоры 
в системе канализации 
или вентиляции дома, — 
рассказал Роман Зимин, 
прораб участка № 5 ГБУ 
«Жилищник» района Та-
ганский». — В подъезде № 6 
подобный запах возникает 
довольно часто. Причины 
просты. В последний раз — 
детский подгузник, выбро-
шенный кем-то в унитаз, 
разбухший от влаги и заку-
поривший канализацион-
ный стояк.
— Случаи такие нередки, — 
делится с нами Зимин. —
Кто-то нарушает вентиля-
цию, превратив, например, 
нежилое помещение коля-
сочной стоянки в… жилое, 
чтобы сдавать его в аренду. 
Но чтобы окончательно 
убедиться в невиновности 

ответственных лиц, мы об-
ратились к Илье Спиридо-
нову, начальнику отдела 
сантехнического обору-
дования Московского на-
учно-исследовательского 
и проект ного института ти-
пологии, эксперименталь-
ного проектирования, ко-

торый и подвел итог нашей 
исследовательской работы:
— Система канализации 
в подъезде выполнена со-
гласно проекту. Все попыт-
ки улучшить ее сделают 
только хуже, — сказал Илья 
Юрьевич. — Жителям дав-
но бы пора научиться гра-

мотно пользоваться сан-
техникой. Семинары, что 
ли, пора проводить.
А при замене домашнего 
сантехнического оборудо-
вания на новое надо при-
глашать специалистов. Так 
же надо поступать, и когда 
идет ремонт вентиляции.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Предупредить засор

Анатолий Сидоров
okruga@vm.ru

По вине собственников квартир происходит 90 процентов 
коммунальных аварий

Безопасность 
жителей нашего 

округа

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Здоровье и красота

Юридические и услуги

Коллекционирование

Недвижимость

ЧАСТНОСТИ Реклама

Строительство
и ремонт

Авто, запчасти,
транспортные услуги

● Фотоап-ты куплю. Т. 8 (915) 251-51-55 
● Купим книги. Т. 8 (495) 724-30-45
● Книги куплю. Т. 8 (909) 965-66-23

● Автовыкуп 24 ч. Т. 8 (967) 100-08-00
● Доставка. Сам. Т. 8 (926) 203-98-39

● Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

Янтарь куплю дорого, статуэт-
ки, подстаканник, самовар уголь-
ный, портсигар, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. 8 (495) 643-72-12

Бригада «МЦ» установила, что канализационная система в доме работает отлично. Причина 
неприятного запаха в квартирах многоэтажки — неаккуратное использование сантехники жителями

В большинстве случаев 
коммунальные аварии 
возникают из-за влияния 
человеческого фактора:
■ расширяя площадь 
кухни, жители вырезают 
блоки воздуховодов, 
втискивая в свободные 
пространства бытовую 
технику;
■ переводя нежилые по-
мещения в жилые, граж-
дане подсоединяются 
к системам вентиляции 
и кондиционирования;
■ на последних этажах 
не устанавливают до-
полнительные вытяж-
ные вентиляторы в ван-
ных комнатах и туалетах;
■ пытаются спустить 
в унитаз все, что им 
мешает, — подгузники, 
пакеты, испорченные 
овощи (целые кабачки, 
огурцы) и даже теле-
визоры.

ЧАСТЫЕ НАРУШЕНИЯ

Жители столицы примут 
участие в акции, посвя-
щенной дню диагности-
ки меланомы, с 23 мая 
по 25 мая. Квалифици-
рованные специалисты, 
работающие в системе 
московского здравоох-
ранения, проведут прием 
пациентов.

— Меланома — одно из наи-
более злокачественных за-
болеваний, поражающее ко-
жу и внутренние органы. На 
ранней стадии она излечи-
ма, — подчеркивает доцент 
кафедры РГМУ им. Н. И. Пи-
рогова Ева Василевская.
По ее словам, как правило, 
пациенты тянут с обраще-
нием к дерматологу, считая 
пустяком появившееся на 
теле пятнышко. Однако, 
даже если у человека нет ви-
димых признаков болезни, 
нужно периодически кон-

сультироваться со специали-
стами — проходить полный 
осмотр с использованием 
специализированного обо-
рудования.
— Каждому пациенту, за-
писавшемуся на участие 
в акции 23 мая 2016 года, бу-
дет проведено бесплатное 
дерматоскопическое обсле-
дование кожных покровов 
и видимых слизистых обо-
лочек, — говорит Ева Васи-
левская.
Для получения консульта-
ции, а также прохождения 
обследования пигментных 
новообразований кожи 
в день диагностики мела-
номы необходимо пред-
варительно записаться по 
телефону горячей линии: 
8 800 2000 345 или на сайте 
http://www.melanomaday.ru. 
Ежегодно врачи в Москве 
выявляют более 700 случа-
ев меланомы, 60–70% из 
них — на 1–2-й стадии. Око-
ло 16 тысяч горожан смогут 
бесплатно пройти обследо-
вание в рамках акции.

Дерматологи бесплатно 
проконсультируют горожан

Павел Костюк
okruga@vm.ru
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Самым популярным запросом поисковика «Яндекс» среди музеев стал Московский Кремль

Житель Басманного 
района актер Констан-
тин Юшкевич рассказал 
о новом фильме Рената 
Давлетьярова «Чистое 
искусство», в котором 
играет роль следователя. 
Актер поведал о съемках 
ленты, любимом парке 
и отношении к отрица-
тельным ролям.

Константин, как вам опыт 
работы с Давлетьяровым?
Ренат никогда не будет де-
лать то, что ему неинтерес-
но. Знаете, про таких режис-
серов говорят: с «холодным 
носом» он не снимает. Я дав-
но мечтал сняться в жанро-
вом кино, и Ренат дал мне 
эту возможность.
Вы не в первый раз играете 
следователя. Не надоело?
Профессия актера во мно-
гом зависимая. Одному 
предлагают море ролей, 
а другому не предлагают 
вовсе. И ты постоянно 
живешь в ожидании. 
Но есть и свобода?
Да, в том, что ты мо-
жешь побыть кем-то 
другим. Я вот в детстве 

мечтал побыть врачом, во-
енным, юристом. И уже по-
был и тем, и другим, и тре-
тьим. Но это правда: актер 
зависит от предложений. 
Когда телефон не звонит, 
начинается легкая паника. 
Профессия накладывает от-
печаток на человека?
Конечно. Например, у нас 
присутствует некий, в мо-
ем понимании, женский 
элемент — желание нра-
виться. Но если я пришел 
на интервью, не могу же 
сидеть с опухшими гла-
зами и говорить что-то 
невнятное. Постоянно 
приходится думать об 
этом, что нормальному 
мужчине, согласитесь, не 
свойственно.
Есть роли, о которых вы меч-
таете? 
В юности я обожал «Тихий 
Дон» Шолохова. Вот Григо-

Я не злой, не смогу 
сыграть подонка

Анжелика Заозерская
okruga@vm.ru

Константин Юшкевич признается, что пытается 
преобразить своих отрицательных героев

Вы учились у Марка Заха-
рова. Главное, чему он вас 
научил?
Он часто говорил, что по-
степенно идти к известно-
сти лучше, чем проснуться 
звездой в 20 лет. Крыша не 
съедет. Надеюсь, что у меня 
она «не поехала», когда ста-
ли узнавать на улице.
Мы все о кино и о кино. Но вы 
же еще и театральный актер. 
В театре хочется работать 
для души. Театр приносит 
удовольствие. Но 
вынужден при-
знать, что в фи-
нансовом плане 
театр проигрыва-
ет кинематогра-
фу. Но я его ни-
когда не брошу. 
Театр дает близкий контакт 
с публикой — я слышу дыха-
ние зала, которое помогает 
играть и жить.
Константин, комфортно ли 
вам, уроженцу Урала, в Мо-
скве?
В Москву влюбился с первого 
взгляда. Живу здесь больше, 
чем в Екатеринбурге, и счи-

таю ее родным городом. 
Люблю район, в котором 
живу, — Бауманская и ее 
окрестности, Сад имени 
Баумана, где катаюсь на ве-
лосипеде. Кстати, это мой 
любимый вид отдыха. За по-
следние два года с парками 
Москвы произошли чудеса, 
и, когда ко мне приезжают 
друзья из других городов 
и стран, я с гордостью вожу 
их по паркам. Ну и, конечно, 
Старый Арбат, где прошла 

молодость — я же 
учился в ГИТИСе.
И все же, если 
посмотреть со сто-
роны. Что бы вы 
назвали главной 
проблемой мо-
сквичей?

Зависимость от интернета, 
соцсетей. В дебютном филь-
ме Андрея Мерзликина «GQ» 
я даже сыграл жителя мега-
полиса, с которым случается 
истерика из-за отсутствия 
интернета в провинциаль-
ной гостинице. И он поги-
бает. Поэтому старайтесь 
больше общаться вживую.
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В театре хочется работ
для души. Театр прино
удовольствие. Но 
вынужден при-
знать, что в фи-
нансовом плане 
театр проигрыва-
ет кинематогра-
фу. Но я его ни-
когда не брошу. 
Театр дает близкий кон
с публикой — я слышу д
ние зала, которое помо
играть и жить.
Константин, комфортно л
вам, уроженцу Урала, в М
скве?
В Москву влюбился с пер
взгляда. Живу здесь боль
чем в Екатеринбурге, и

Сад имени 
Баумана 
создан 
для пеших 
и велопрогулок 

рия Мелехова очень хотел 
бы сыграть, если бы был 
помоложе. А сейчас… хочу 
сняться в хорошей военной 
драме. 
А кого никогда не смогли бы 
сыграть?
Я не злой. И иногда испы-
тываю дискомфорт, когда 
роль нравится, а герой бо-
лее жесткий, чем я. Я мало 
играл совсем отрицатель-
ных людей, может, только 
однажды — мафиози в се-
риале «Седьмой день». И то 
пытался его преобразить. 
Боюсь, что сыграть окон-
чательного подонка у меня 
никогда не получится.

Константин Юшкевич, ак-
тер театра и кино, родился 
14 сентября 1969 года. Из-
вестность пришла к нему 
после фильмов «Дикари» 
и «Игра в правду», сериала 
«Склифосовский».
По окончании школы 
хотел стать военным, 
но не сложилось. Выбрать 
актерскую карьеру его убе-
дил отец одноклассницы, 
ведущий артист драмати-
ческого театра Свердлов-
ска, после того как увидел 
Константина на выпускном 
вечере, где он с друзьями 
показывал КВН.

СПРАВКА

Новости кино, 
театра 

и шоу-бизнеса

МОСКВАЦЕНТР.РФ

1

2

3

4 февраля 2012 года. Актер 
признается, что никогда 
не бросит театр (1) 18 февраля 
2012 года. Константин Юшкевич 
и Юлия Меньшова, спектакль 
«Валентинов день» (2) 
19 мая 2014 года. С женой 
Ольгой и дочерьми: Евдокией 
и Екатериной (слева направо) (3)

PH
OT

OX
PR

ES
S

PH
OT

OX
PR

ES
S

П
РЕ
Д
ОС
ТА
ВЛ

ЕН
О 
АК
ТЁ
РС
КИ

М
 А
ГЕ
Н
ТС
ТВ
ОМ

 2
4



НЕДВИЖИМОСТЬ 13Пятница 27 мая 2016 года    № 19 (651)

По вопросам размещения рекламных материалов обращайтесь по телефону (499) 557-04-04, доб.: 132, 138

На правах рекламы



НАШИ ЛЮДИ14 Пятница 27 мая 2016 года    № 19 (651)

Участникам «Московского выпускного-2016» выдадут 20 тысяч дождевиков, если будет плохая погода

Школы округа готовятся 
к городским соревнова-
ниям «Школа безопас-
ности». Не так давно про-
шел межрайонный этап 
соревнований. 

— У нас все серьезно, — под-
черкнул старший методист 
Московского детско-юно-
шеского центра экологии, 
краеведения и туризма Вла-
димир Рыжков. — Сорев-
нования проводим и судим 
постоянно, поэтому все уже 
отработано до мелочей. 
— Очень здорово! — присо-
единяется к нашему разгово-
ру заместитель начальника 
Управления по Централь-
ному административно-
му округу департамента 
ГОЧСиПБ Алек-
сей Рожков. — 
Раньше мы все 
делали своими 
силами: изыски-
в а ли оборудо-
вание, готовили 
площа дки д ля 
каждого этапа. Справлялись, 
конечно, но суеты было мно-
го. Теперь наша задача — до-
говориться со школами об 
участии и координировать 
с руководителями команд 
подготовительную работу.
Команды участников из ше-
сти человек делились на две 
группы: старшую — ребята 
14–16 лет и младшую — 12–
13. Первый блок соревнова-
ний «Чрезвычайная ситуа-
ция техногенного характера» 
оказался самым сложным — 
команды не смогли пройти 
его. Второй — эвакуация 
пострадавшего из зоны ава-
рии химически опасных ве-
ществ, третий — деблокация 
пострадавшего (тренажер 
Патерна). Особенно сложно 
было участникам младшей 
группы: вытянуть ползком 
лежащего на носилках 40-ки-
лограммового манекена Го-
шу — задачка в буквальном 
смысле не из легких.
Этапы «Правила дорожного 
движения», «Босой» и «Ме-

таллоискатель» участники 
проходили легко. 
А что же судьи?Они были 
строги и справедливы. «За 
мат буду штрафовать», — 
четко предупредила круты-
шей-кадетов девушка-судья. 
А ее коллега, судивший этап 
«Параллельные перила», да-
же не позволил родителям 
поднять карту, выпавшую 
у одного из участников: 
«Они должны поднять ее са-
ми!» И они подняли. Советы 
со стороны групп поддержки 
сами участники комменти-
ровали по-взрослому: «Ана-
литики диванные».
А еще ребята оказались от-
личными психологами.
— Елена Николаевна, мож-
но тонкий намек? У меня 
решающая по географии, — 
вопрос был задан симпа-
тичным черноглазым под-
ростком у полевой кухни за 

поеданием аппе-
титной гречки со 
сладким чаем. 
— Намек понят! — 
улыбнулась пре-
подаватель Елена 
Николаевна. — 
Кто у нас учитель 

по географии?
Момент был выбран пра-
вильно!
И вот соревнования подош-
ли к концу, остался послед-
ний этап — объявление по-
бедителей. Команды школы 
№ 627 взяли первые места. 
Кубки и подарки победите-
лям и призерам вручил Дми-
трий Мельников, первый 
заместитель начальника 
Управления Министерством 
чрезвычайных ситуаций 
в Центральном администра-
тивном округе. Ребята полу-
чили туристические палатки 
и снаряжение.
Заметив расстроенные лица 
тех, кто не вышел в финал, 
Дмитрий Михайлович Мель-
ников быстро сориентиро-
вался:
— По сути, здесь вы все — 
в выигрыше. Победа — дело 
времени. Будете трениро-
ваться, и у вас все получит-
ся. Главное, вам есть у кого 
учится. У вас отличные на-
ставники!

Невероятные злоключения 
манекена Гоши

Марина Григорьева
okruga@vm.ru

СОРЕВНОВАНИЯ

«МЦ» встретилась с жи-
телем центра, главным 
сварщиком Мосгаза, од-
ним из лучших мастеров 
своего дела Владимиром 
Бродягиным в пред-
дверии 27 мая, когда 
все сварщики страны 
отмечают свой професси-
ональный праздник. 

Профессия сварщика по-
явилась более двух столе-
тий назад, когда русский 
ученый Василий Петров 
открыл эффект электриче-
ской дуги — между двумя 
электродами создавалась 
высокая температура, по-
зволяющая плавить металл. 
Так возникла электриче-
ская сварка, которой Влади-
мир Бродягин занимается 
вот уже 37 лет.
Сложный сварочный про-
цесс впервые привлек его 
внимание, когда он учился 
в девятом классе. Именно 
тогда рядом с домом нача-
ли возводить крупный про-
мышленный объект, где 
работали сварщики. Каж-
дое утро по дороге в школу 
маленький Володя оста-
навливался напротив стро-
ящегося здания и подолгу 
наблюдал за сваркой — до 
боли в глазах. Яркие ис-
кры, разлетавшиеся в раз-

ные стороны, притягивали 
мальчика, как магнит. 
— Они-то и решили мою 
судьбу, — со смехом гово-
рит Владимир. 
После школы он поступил 
в один из лучших техниче-
ских вузов страны — МГТУ 
имени Баумана. 
— А вы помните ваш пер-
вый опыт сварки? Блин по-
лучился комом?
Мужчина улыбается.
— А вот и нет! На третьем 
курсе Бауманки мне дали 
первое профессиональное 
задание — прива-
рить петли к две-
рям в нашей рабо-
чей мастерской. 
Я  справился на 
«отлично»!
После окончания 
у н и в е р с и т е т а 
в 1979 году Влади-
мир Бродягин ра-
ботал сварщиком 
в разных организа-
циях, а в 1990 году 
пришел в Мосгаз. 
По его словам, сварка газо-
проводов — это огромная 
ответственность. Газопро-
воды считаются наиболее 
опасным городским про-
изводственным объектом, 
который требует высоко-
качес тв енной работы. 
В Мосгазе применяют око-
ло 15 способов сварки — 
электродуговая, сварка 
неплавящихся электродов, 
орбитальная сварка. Вы-

бор зависит от материала, 
из которого сделана тру-
ба — стали, полиэтилена, 
композита.
Каждым из видов Влади-
мир владеет в совершен-
стве. Он признается, что 
работа в главном газовом 
хозяйстве Москвы привле-
кает его, в первую очередь, 
большим количес тв ом 
разноплановых задач — 
это и монтаж, и ремонт, 
и реконструкция сварных 
швов. Хотя в последнее 
время, признается муж-

чина, ему интереснее за-
ниматься научными раз-
работками. Последнее де-
тище главного сварщика 
Мосгаза — двухдуговой 
орбитальный сварочный 
аппарат. 
— Это уникальный робот, 
которого больше нет нигде 
в мире. Вручную сварщи-
ки варят стык электродом 
в течение 5–6 часов, а с по-
мощью аппарата, управля-

емого человеком, сварный 
шов удается сделать всего 
за 40 минут, — поясняет 
Владимир. 
У него, как у настоящего 
профессионала, есть свое 
клеймо, которое случайным 
образом формирует сервер 
Национального агентства 
контроля сварки. Клейме-
ние сварных швов — обя-
зательное условие работы 
сварщика, прошедшего ат-
тестацию НАКС. 
— Кстати, 31 марта мэр 
Москвы Сергей Собянин 
наградил меня почетной 
грамотой президента Рос-
сийской Федерации. Для 
меня это большая честь 
и гордость. Грамота висит 
в моем кабинете, — с этими 
словами Владимир распа-
хивает дверь в небольшую 
комнату.
Но первое, что бросается 
в глаза, — не почетная на-
града, а картины с живо-
писными пейзажами, ак-
куратно развешанными на 
стенах. 
— Я сам их написал! Все-
го у меня около 500 таких 
картин,  — с  з аметной 
гордостью говорит муж-
чина. — Не думали, навер-
ное, что главный сварщик 
Мосгаза еще и художник? 
Хотя в этом нет ничего уди-
вительного. Сварка сродни 
искусству. Художник пишет 
маслом, сварщик — рас-
плавленным металлом. 

ДАТА

Металл Бродягина боится

Екатерина Богданова
okruga@vm.ru

Житель центра главный сварщик Мосгаза поделился тонкостями профессии 

Владимир 
изобрел 
уникальный 
сварочный 
аппарат 

Спортивные 
соревнования 
районов округа

МОСКВАЦЕНТР.РФ

 

 

20 мая 2016 года. Главный сварщик Мосгаза Владимир Бродягин изобрел уникальный двухдуговой орбитальный сварочный аппарат, 
с помощью которого сварной шов удается сделать всего за 40 минут. Сварщику на это требуется 5–6 часов
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Библиотека № 7 имени Антуана де Сент-Экзюпери открывает набор участников для клуба молодых пилотов

Большой фестиваль 
мультфильмов в год 
своего 10-летия открыл 
в Басманном районе 
Цех анимации — место 
для тех, кто неравноду-
шен к мультипликацион-
ному кино. 

Занавеска, скрывающая 
вход в миниатюрный виг-
вам, немного отодвину-
та — как будто приглашает 
заглянуть в кукольное жи-
лище. Внутри индейского 
шалаша — идеальный поря-
док. Кажется, хозяева тща-
тельно готовились к при-
езду гостей. Но кого они 
ждут? Подсказка рядом: на 
полке аккуратно расстав-
лены крохотные 
детские игруш-
ки — семейство, 
прожив ающее 
в вигваме, гото-
вится стать роди-
телями.
— Женя, а ты не-
плохо справил-
ся с заданием. Атмосферу 
удалось воссоздать. Но, 
на мой взгляд, кое-каких 
важных деталей все же не 
хватает, — и, перехватив 
удивленный взгляд одного 
из своих студентов, анима-
тор Георгий Богуславский, 
преподаватель профессио-
нальных вечерних курсов 
художников-мультипли-

каторов в Цехе анимации 
добавляет: — Когда ждут 
малыша, мамы шьют одеж-
ду, готовят пеленки. Давай 
добавим. Всего в группе 
занимается 12 человек. Об-
учение для взрослых длится 
полгода. За это время, ока-
зывается, можно кое-че-
му обучиться. Например, 
воссоздавать соответству-

ющую атмосферу посред-
ством декораций. 
Георгий подчеркивает, что 
съемки одного кукольного 
мультфильма состоят из не-
скольких этапов. Сначала 
пишется сценарий, затем 
придумываются образы 
персонажей. По нарисован-
ным эскизам создаются ку-
клы, шьется одежда. В Цехе 

анимации нет места ком-
пьютерной графике. Муль-
тфильмы снимают исклю-
чительно из «натуральных» 
материалов: декорации — 
из ракушек, перьев, бумаги, 
деревянной щепки, с геро-
ями дело обстоит сложнее. 
— Для съемок мультфиль-
ма «Корабли прошлых лет» 
мы изготовили целых де-
сять кукол, — рассказыва-
ет режиссер, с гордостью 
показывая морского волка 
с седой бородой. — Реализо-
вать задумку помог один из 
лучших кукольников стра-
ны Игорь Хилов. Вручную 
он сделал металлический 

скелет, который обеспе-
чил гибкость конечностей, 
и вылепил лицо — сначала 
из пластилина, а потом из 
специального стоматоло-
гического материала. 
Когда куклы готовы, муль-
типликаторы приступают 
к съемкам: каждое движе-
ние, соответствующее сю-
жету, снимается отдельно. 
Бывает, что за день удается 
отснять всего 1 секунду бу-
дущего фильма. А на съем-
ки одного эпизода может 
уйти до нескольких недель. 
15-минутную картину «Ко-
рабли прошлых лет» Георгий 
снимал около трех лет. 

Екатерина Богданова
okruga@vm.ru

АНИМАЦИЯ

Бывает, что за день 
удается снять всего 
одну секунду фильма 

Кукольный
вигвам

ТЕЛЕАФИША 
НА ВЫХОДНЫЕ 
c Валентином 
Звегинцевым

СУББОТА 28 МАЯ

«Больше, чем любовь. 
Олег и Лиза Даль», 19:30
Талантливейший актер 
со сложным характером. 
С другой стороны, а у ко-
го из великих характер 
был простым? Олег Даль 
переходил из одного 
театра в другой, потому 
что не мог ужиться с кол-
легами. Да и в личной 
жизни все было не про-
сто. Только с третьей 
женой он нашел настоя-
щее счастье. Елизавета 
Даль — он ее бого-
творил и берег. Не раз-
решал ей работать. 
«Однажды за обедом 
он заметил, что я не ем, 
и спросил: «В чем де-
ло?» — рассказывала 
Елизавета. — «Не мо-
гу есть чужой хлеб». 
Он ответил: «Больная — 
лечись». После этого 
я поняла, что хорошая 
жена — это тоже про-
фессия. Я побывала 
с ним во всех экспеди-
циях, и он знал, что в го-
стинице его всегда ждут 
горячий чай, крепкий 
кофе. Как шутила одна 
наша общая подруга: 
«Ты по-настоящему 
за мужем».

ВОСКРЕСЕНЬЕ 29 МАЯ

«Три плюс два», 13:40
Фильм, который можно 
пересматривать снова 
и снова. В свое время 
он имел бешеный успех 
у советских зрителей. 
И если поначалу история 
любви на пляже оцени-
валась киноначальни-
ками по «второй кате-
гории», то после начала 
проката картине присво-
или «первую категорию», 
а актерам доплатили 
премиальные в размере 
300 рублей. Именно по-
сле этого фильма в СССР 
стало очень популярным 
отдыхать «дикарями». 
И еще, знаете ли вы, 
что ветеринара Рому 
должен был играть Ни-
кита Михалков хотя бы 
потому, что сценарий 
к фильму написал его 
отец. Но режиссер в ито-
ге утвердил мало кому 
известного на тот момент 
Андрея Миронова.

А
НЫЕ 

м

17 мая 2016 года. Для съемок мультфильма «Корабли прошлых лет» режиссеру Георгию 
Богуславскому пришлось создать 10 кукол (1) Изготовить их непросто. Сначала мастер делает 
металлический скелет и только потом лепит лица и шьет одежду (2, 3)

Цех анимации, где учат 
снимать мультипликационное 
кино, станет новым местом 
притяжения жителей центра

1

3

2
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Государственный музей Пушкина открыл выставку «Башня Згуры», посвященную истории русской усадьбы

СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
Вкус. Сердце. Михалков. 
Диво. Шанель. Топь. Мавр. 
Нить. Краска. Трагик. Да-
маск. Арена. Идол. Осока. 
Авиация. Визг. Глиптика. 
Прусак. «Шарп». «Алиса». 
Стандарт. Южанин. 
ПО ВЕРТИКАЛИ:
Аренда. Смотр. Мать. 
Ведьма. Выпь. Кади. Плут. 
Нуар. Тмин. 
Кедр. Стадо. Рами. Герц. 
Катя. Мистика. 
Сок. Клавиша. Акула. Иваси. 
Азарт. Икар. Раж. Син. Кан. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

У жителей столицы 
по явилась уникальная 
возможность попро-
бовать блюда с ново-
годнего стола из «Иро-
нии судьбы», оценить, 
что было по вкусу героям 
«Служебного романа», 
и узнать об обеденных 
предпочтениях Остапа 
Бендера. 

В течение двух недель — 
с 23 мая по 5 июня — можно 
принять участие в настоя-
щем киногастрономиче-
ском марафоне, посвящен-
ном Году российского кино. 
Более 100 ресторанов Мо-
сквы в рамках фестиваля 
русской кухни «Кинопро-
бы» открыли свои двери для 
настоящих поклонников 
отечественной кухни и ки-
нематографа. Погрузить 
гостей в атмосферу филь-
мов призвано специальное 
меню с уникальными блю-
дами, приготовленными 
из российских продуктов 
по лучшим рецептам, во-
площенным в прекрасных 
отечественных фильмах 
разных времен. 
— Истинные гурманы у нас 
смогут насладиться супом 
с потрошками из «Место 
встречи изменить нель-
зя», — рассказал шеф-повар 
ресторана «Нани» Денис 
Крылов. 

— А гостям кафе «На мель-
нице» предложат пельме-
ни, как с мясом косули, 
так и с лосятиной из «Осо-
бенностей национальной 
рыбалки». Об этом корре-
спонденту «МЦ» сообщил  
шеф-повар Татьяна Старо-
стина.
Ресторан при гостинице 
Intercontinental Moscow 
Tverskaya для своих посе-
тителей приготовил спор-
тивный десерт.
— Рекомендую десерт 
«Шайба» из самого хок-
кейного фильма «Легенда 
№ 17», — рассказал шеф-
повар Денис Кондаков.
Другие заведения при-
готовят блюда, которые 
мы видели в «Полосатом 
рейсе», «Белом солнце пу-
стыни», «О чем говорят 
мужчины», «Большой пе-
ремене» и многих других 
любимых всеми поколе-
ниями картинах. При этом 
чтобы гостям было еще 
интереснее, шеф-повара 
решили не раскрывать, 
какими именно станут 
легендарные блюда: в точ-
нос ти в оссозданными 
по описанию или приго-
товленными в авторской 
интерпретации. Помимо 
всего прочего, в рамках фе-
стиваля в ресторанах про-
ходят мероприятия с уча-
стием известных актеров 
в поддержку деятелей рос-
сийского кинематографа 
и благотворительного 
фонда «Артист».

АППЕТИТ

Вкус отечественного 
кинематографа

Артем Овсепян
okruga@vm.ru

Актеру Олегу Далю 
25 мая исполнилось 
бы 75 лет. Он ушел слиш-
ком рано — в 39 лет, 
оставив на память о себе 
незабываемые образы.

Одной из запомнившихся 
зрителю стала роль принца 
Флоризеля в фильме «Клуб 
самоубийц, или Приключе-
ния титулованной особы», 
снятом Евгением Татар-
ским. По задумке режиссе-
ра, принц Бакардии Флори-
зель должен был быть чуть 
ли не самым элегантным 
человеком в Европе. Поэто-

му и наряды создавались со-
ответствующие образу. Но 
что-то у костюмеров не за-
ладилось. 
Позже супруга Олега Ива-
новича Елизавета Даль рас-
сказывала:
— Я пришла на 
съемку на вто-
рой день — там 
странная обста-
новка. Все дер-
ганые. Вхожу 
в автобус. Олег 
сидит серый. 
Нельзя ничего спросить.
После его возвращения на 
съемочную площадку все 
стало ясно: костюм спереди 
на булавке, сзади горбится. 
И именно так должен выгля-
деть самый элегантный че-

ловек Старого Света?! Олег 
пытается объяснить: костюм 
должен быть таким, чтобы, 
посмотрев по телевизору, 
завтра же взяли эту моду. 
Такого принца не было, эпо-
ха неизвестна, фантазируй 

сколько хочешь. 
Вместо этого все из 
подбора, старые, 
пыльные «игра-
ные» вещи не по 
размеру.
И  т о гд а  х у д о ж-
ник-постановщик 

«Ленфильма» специально 
для Даля создала костюмы, 
подчеркнувшие его фигуру. 
Расслабившись, Олег Ива-
нович пошутил: «Вам кого 
сыграть: принца или Жор-
жика из Одессы?»

КИНОБАЙКИ

Покрытые толстым слоем пыли вещи принца Флоризеля 

Екатерина Шамина
okruga@vm.ru

Екатерина Автушенко, ав-
тор лучшего фото конкур-
са «Весенний макияж», 
получила приз от редак-
ции «МЦ». Награду вру-
чила шеф-редактор Дарья 
Головчанская.

За самый весенний снимок 
девушка удостоилась по-
дарочного косметического 
набора.

Екатерина призналась, что 
фото было сделано в самом 
центре, на Знаменке.
— Я сделала макияж , чтобы 
сфотографироваться. Мы 
с подругой отправились гу-
лять и увидели маленький 
сквер, прошли мимо кра-
сивого дерева. Это была 
первая цветущая вишня, 
которую мы увидели в том 
году. Я так и не выложила 
получившееся фото в соц-
сеть, а спустя год узнала 
о конкурсе и решила в нем 
поучаствовать.

Редакция наградила победителя конкурса

Полина Смоленская
okruga@vm.ru

ПОБЕДА

Неизвестные 
истории 

советского кино

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Алиса Фрейндлих и Андрей Мягков в легенадарной кинокартине 
«Служебный роман»

Один из незабываемых образов 
Олега Даля — принц Флоризель 

20 мая 2016 года. Победительница конкурса «Весенний 
макияж» Екатерина Автушенко (1) и шеф-редактор 
газеты «Москва Центр» Дарья Головчанская (2)
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